



Presentación

Eugenio Domínguez Vilches
Rector de la Universidad de Córdoba

Sin duda es una satisfacción para cualquier responsable del gobierno de una Universidad comprobar cómo acciones contempladas dentro de su programa de gestión dan sus frutos. Sobre todo si esos frutos cristalizan en novedades tan sugerentes e innovadoras como esta revista, «La brújula de papel», y son producto de inquietudes compartidas por profesores y alumnos para mejorar los niveles de calidad docente e investigadora de la Universidad de Córdoba.

Junto a todo ello no es menos estimulante que sea, asimismo, una iniciativa derivada de la vocación específica de las personas que desarrollan su labor en el ámbito psicoeducativo. Muchas veces nos olvidamos de que una de nuestras obligaciones como docentes es enseñar a aprender y otra, como investigadores, enseñar a investigar. «La brújula de papel» no sólo nos recuerda ambas cosas sino que, además, nos muestra caminos para ponerlas en práctica.

Sus responsables han querido hacer también de la revista un lugar de encuentro a través del cual transmitir algunas de las ideas clave sobre las que ha de descansar la creación y la transmisión del saber. Y ello tanto utilizando ámbitos conceptuales clásicos como abriéndose a la consideración de experiencias alternativas, pero siempre teniendo como objetivo principal la importante labor de elaborar aquellas estrategias de aprendizaje, acordes con cada momento, que mejor contribuyan a elevar las condiciones de desarrollo de las personas.

Todo ello les ha hecho merecedores de una de las menciones con las que la UCO ha distinguido a los mejores proyectos de innovación presentados dentro de las convocatorias para la mejora de la calidad docente e investigadora. Elevar los niveles de calidad en todas las actividades de nuestra institución debe ser objetivo general, compartido y prioritario para todos nosotros durante los próximos años. De que lo logremos va a depender el tratamiento de muchas cuestiones esenciales para el futuro. Un futuro en el que la competencia entre universidades y la puesta en marcha del Espacio Europeo de Educación Superior plantea enormes exigencias.

Junto a mi felicitación quiero expresar también la satisfacción que como rector me produce constatar el proyecto se enmarca dentro de la cooperación cada vez más amplia y fecunda existente entre la Universidad y la Diputación. La provincia ha sido durante los últimos años un ámbito de atención prioritaria para la institución universitaria y en ella esperamos desarrollar en el futuro nuevos e importantes proyectos. Ahora solo resta desear larga vida a la revista y que cunda el ejemplo.



Francisco Pulido Muñoz
Presidente de la Diputación de Córdoba

Transmitir mi felicitación y enhorabuena es lo primero que suscitan estas páginas de *La brújula de papel*, revista de iniciación a la investigación psicoeducativa que respalda la Diputación de Córdoba dentro de una intensa y fértil colaboración con nuestra Universidad.

Este apoyo responde al firme compromiso de la Diputación cordobesa con nuestro sistema educativo y la educación pública, y con todo aquello que contribuye a garantizar la igualdad de oportunidades y a hacer de la educación una auténtica semilla de libertad, progreso y desarrollo democrático.

Lo crucial que resulta ese objetivo exige apostar sin reservas por el éxito de todos los alumnos y alumnas en su proceso de aprendizaje, así como el rechazo a las medidas segregacionistas, los anquilosamientos y la cicatería o la insuficiencia en los recursos. Y también nos lleva a redoblar el esfuerzo en investigación e innovación, colaboración y participación de la comunidad educativa, y a conectar aún más y mejor las aulas y la realidad social.

Sobre esto último, tenemos que valorar muy positivamente cuanto están aportando la investigación y el vigor de las acciones de la Facultad de Ciencias de la Educación de la UCO. Sus proyectos, también esta revista, que es un canal de divulgación, estímulos e intercambio de experiencias, forjan una herramienta muy valiosa para los centros educativos cordobeses.

Satisface, por todo ello, poder contribuir a que esta publicación esté al alcance de todos los centros y los profesionales de la enseñanza de nuestra provincia. Sin duda tenemos en ella a una formidable aliada para seguir construyendo la mejor educación posible en este siglo XXI. La educación que nos permita avanzar hacia una sociedad más justa, igualitaria y emprendedora. La que está comprometida con la igualdad real entre mujeres y hombres, y con la erradicación de toda clase de violencia y de discriminación. Y la que es garantía de inclusión en esta era digital, forma en valores y ayuda decisivamente al desarrollo integral de las personas.

Tengo que reiterar, por último, el reconocimiento que se merecen quienes hacen posible este proyecto, este foro de debate y comunicación, y su brújula de papel. Y lo expreso no sólo como responsable institucional, sino también como compañero de la enseñanza y como maestro que cree compartir esa pasión por educar para la vida, para la paz y para la convivencia.

